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条 线 顺 畅 服 务 贴 心
———中外人员频频点赞冬残奥会无障碍环境

无障碍环境直接影响着残奥运动员
们的生活起居、 参赛出行， 顺畅的无障
碍流线将给运动员以及其他残障人士带
来更加舒适的参赛体验。 自北京冬残奥
会开幕以来， 北京 、 延庆和张家口三个
赛区的无障碍环境频频得到中外各个代
表团参赛运动员、 官员以及无障碍专家
的赞许， 称这是为冬残奥会东道主设立
了新标杆。

作为生活起居的重要场所之一 ， 冬
残奥村的无障碍设施时刻 “关照” 着运
动员以及参赛人员的日常生活。 北京冬
奥组委残奥会部部长杨金奎介绍说 ， 为
照顾到视障人员的需求， 冬残奥村在运
动员餐厅设有盲文菜单， 电梯里也均设
有盲文 。 同时， 在所有的竞赛场馆和非
竞赛场馆， 自建设之初， 就设计和施工
完成了 297 处盲道提示 。 “在冬残奥村
里 ， 只要有路的地方 ， 就有盲道 。” 他
说。

使用是否便利、 顺畅 ， 使用者最有
发言权。 中国轮椅冰壶队选手闫卓对冬
残奥村的住宿环境给予了好评： “我们
住宿都是一人一间 ， 房间很大很明亮 ，
而且还为我们提供了无障碍卫生间， 床
也有加热和升降功能， 无障碍设施很完

善。” 25 岁的美国残奥冰球队员凯尔·西
奇对冬残奥村的无障碍设施也大为赞赏：
“电梯的空间很大 ， 有利于我们使用轮
椅， 我们住的地方， 床的高度也被调低
了， 非常便于我们使用 ， 冬残奥村的无
障碍设施实在是太方便了！”

承担着北京赛区冰上项目比赛的国
家游泳中心 “冰立方” 和国家体育馆从
冬奥会向冬残奥会转换期开始， 便作好
了一系列有关无障碍环境的准备 。 场馆
内部， 无论是通往比赛场区的运动员通
道， 还是看台区域， 都设有无障碍坡道。
这些坡道的宽度以及地面铺设的防滑材
料都有助 于 残 障 人 士 使 用 轮 椅 出 行 。
“我们的无障碍设施从运动员们下车开
始， 到他们完成最后的采访回到休息室
休息， 这一路都是贯穿始终的 ， 可以说
能够做到全覆盖。” 国家游泳中心无障碍
设施经理刘振铎说。

承办冬残奥会冬季两项和残奥越野
滑雪两个大项比赛的张家口赛区国家冬
季两项中心的无障碍设施， 自开赛以来
也得到众多参赛人员的认可。 张家口赛
区古杨树场馆群无障碍经理梁晓东告诉
记者， 场馆无障碍设施并非设置一个坡
道或者一个电梯那么简单， 而是整个融

入通行环境中。 “只有创造整体的无障
碍环境， 运动员们才能感受到全流线的
顺畅。” 他说。

在延庆赛区的国家高山滑雪中心 ，
轿厢式缆车为残疾人运动员提供了便利，
这种缆车可以很好满足下肢残疾运动员
带滑雪器具使用。 荷兰冬残奥会高山滑
雪队教练员尼基·埃尔斯沃德对这里的设
施十分满意。 他说： “我参加过索契和
平昌冬残奥会， 而这里的硬件设施以及
无障碍设施都是我所参加过的冬残奥会
中最出色的。”

国际残奥委会无障碍专家伊莱亚娜·
罗德里格斯曾在冬残奥会转换期间就到
访过延庆赛区， 她对这里的无障碍设施
印象深刻。 “在往届冬残奥会中 ， 残奥
高山滑雪赛场的无障碍往往最具挑战性，
本届冬残奥会的高山滑雪赛场非常令人
赞叹。” 她说， “比如媒体流线， 即便使
用轮椅， 记者们在混合采访区也会感觉
非常安全。”

北京冬奥组委残奥会部部长杨金奎
介绍， 按照残奥整合工作要求 ， 北京冬
奥组委将冬残奥会特点和需求充分纳入
赛事各项运行和服务中。 住宿方面 ， 各
冬奥村建设无障碍设施， 为残奥运动员

及随队官员提供优质服务， 18 家签约饭
店新改造无障碍房间 109 间； 医疗方面，
确定 41 家定点医疗卫生机构， 开展针对
残疾人的特殊医疗救助服务培训 ， 在相
关场馆提供轮椅、 假肢维修服务和导盲
犬服务； 交通方面， 投入 1898 辆车辆服
务冬残奥会 ， 其中包括 280 辆无障碍车
辆 ； 安保方面 ， 制定人性化安检规范 ，
为残疾人接受安检提供便利 ； 志愿服务
方面， 共有 9000 余名志愿者服务冬残奥
会， 其中有 12 名残疾人志愿者。

除硬件设施外， 运动员还在志愿者的
无障碍服务中感受到了温暖。 在 3 月 5 日
进行的残奥冰球比赛中， 19 岁的美国队
球员马利克·琼斯取得了一粒进球， 赛后
因为特殊的需要， 工作人员推着他来到混
采区。 他对记者们说： “这里的工作人员
对每位队员都很友好， 在我们遇到困难的
时候， 他们总是及时地帮助我们 ， 真是
太棒了！”

伊莱亚娜·罗德里格斯表示， 除了硬
件的无障碍之外， 另一个重要奥运遗产
就是文化和观念的无障碍。 “让残疾人
更加积极主动地融入社会， 在这方面北
京无疑给下一届冬残奥会的东道主设立
了标杆。” （新华社北京 3 月 7 日电）

3 月 7 日，获得冠军的中国选手纪立家（中）、获得亚军的中国选手王鹏耀（左）和获得季军的中国选手朱永钢
赛后庆祝。 当日，北京 2022 年冬残奥会单板滑雪男子障碍追逐 UL 级决赛在张家口云顶滑雪公园举行，中国选手
纪立家、王鹏耀、朱永钢、张义琦分别获得冠军、亚军、季军和第四名。 新华社 发

沙特举办首届世界防务展
“中国军工”展团精彩亮相

3 月 6 日，在沙特阿拉伯首都利雅得举行的世界防务展上，中国企业员工向参
观者介绍参展装备。

沙特阿拉伯首届世界防务展 6 日在首都利雅得开幕， 中国国家国防科技工业局
组织 8 家中国企业以“中国军工”展团亮相展会。 沙特首届世界防务展共有来自 45
个国家和地区的 600 余家展商参展，设立 15 个国家展团，展览总面积达到 90 万平
方米，中方参展面积 1917 平方米，是参展规模最大的国家展团之一。 新华社 发

乌克兰表示愿讨论“非北约”安全模式
俄罗斯再次开通人道主义通道

新华社北京 3 月 7 日电 综合新华
社驻外记者报道： 俄罗斯军队于当地时
间 7 日 10 时起，在乌克兰多个城市实行
“安静模式”并开放人道主义通道。 乌克
兰谈判代表团成员、 乌人民公仆党议会
党团主席阿拉哈米亚 6 日表示， 北约目
前不准备讨论乌克兰加入该组织的问
题，乌方愿意讨论“非北约”安全模式。

———根据俄罗斯国防部官网 7 日发
布的消息， 俄军于当天当地时间 10 时
起，在乌克兰多个城市实行“安静模式”
并开放人道主义通道。 消息称，考虑到基
辅、哈尔科夫、苏梅和马里乌波尔等城市
出现的灾难性人道主义形势以及该形势
的急剧恶化， 根据法国总统马克龙向俄
罗斯总统普京提出的请求， 俄罗斯武装
部队出于人道主义考虑，从 7 日 10 时在
上述城市进入“安静模式”并开放人道主
义通道。

———乌克兰谈判代表团成员、 乌人
民公仆党议会党团主席阿拉哈米亚 6 日
接受美国福克斯新闻频道专访时表示，
在领土完整方面， 乌克兰不会向俄罗斯
妥协。 除上述问题外，乌方愿意讨论任何
其他问题。 阿拉哈米亚表示，北约国家目
前不准备讨论乌克兰加入北约问题，在
近 5 年或 10 年里，北约都没有这样的准
备。 乌克兰愿意讨论“非北约”安全模式，
比如乌方可以从美国、 英国等国获得直
接的安全保障， 乌方对与更多国家讨论
此事持开放态度。

———据塔斯社 7 日报道， 俄罗斯外
交部发言人扎哈罗娃当天证实， 俄罗斯
外长拉夫罗夫和乌克兰外长库列巴计划
在土耳其外交部长恰武什奥卢的参与
下， 在本周于土耳其安塔利亚举行的外
交论坛期间进行接触。 当天早些时候，塔
斯社援引恰武什奥卢的话报道， 俄乌外

长可能会于 3 月 10 日在安塔利亚外交
论坛间隙以三边形式举行会晤。

———据乌克兰国家通讯社援引乌军
方消息，6 日夜间， 乌军包围了被俄军控
制的、 位于赫尔松市西北郊区切尔诺巴
耶夫卡的机场， 炸毁俄军在该机场部署
的 30 余架直升机。 此外乌军在敖德萨周
边地区击毁了一艘俄海军舰船， 但乌方
未透露细节。 根据乌国防部长列兹尼科
夫在社交媒体发布的消息， 俄军试图整
合力量对乌克兰发动新一轮军事打击，
新一轮攻势首先将针对基辅、哈尔科夫、
切尔尼戈夫和尼古拉耶夫等地。

———根据俄国防部发言人科纳申科
夫 7 日发布的消息， 自俄方开展特别军
事行动以来， 俄罗斯武装力量共摧毁了
乌克兰境内军事基础设施的 2396 处目
标， 其中包括 82 个指挥所和通信中心，
119 套防空导弹系统和 76 个雷达站。 俄
军还击毁了 827 辆坦克和其他装甲车
辆，84 台多管火箭炮，304 门野战火炮和
迫击炮，603 辆特种军用车辆和 78 架无
人机。

———乌克兰国家边防局 7 日在社交
媒体上表示，过去 24 小时有超过 11.7 万
人逃离乌克兰，大部分去往波兰避难。

———俄罗斯联邦政府 7 日批准了对
俄罗斯及其公民和企业采取不友好行动
的国家和地区名单。 根据俄政府网站发
布的声明与文件，这份名单包括美国、欧
盟国家、加拿大、日本等近期对俄实施制
裁的国家和地区。 声明表示，根据有关规
定，对上述名单中的外方债权人负有外汇
债务的俄罗斯公民、企业、行政主体等，可
以使用卢布偿还相关债务。俄方债务人可
以要求俄罗斯银行以外方债权人名义开
设专门的卢布账户，并在付款当天按照俄
央行汇率以等值卢布向其转账。

俄要求与伊朗合作不受制裁阻碍
布林肯称制裁与伊核谈判“两码事”

俄罗斯外交部长谢尔盖·拉夫罗夫 5
日要求美国书面保证对俄制裁不会损害
俄罗斯与伊朗的合作。 美国国务卿安东
尼·布林肯 6 日回应说，对俄制裁与伊朗
核问题全面协议相关方恢复履约谈判是
“两码事”，两者“不相干”。

拉夫罗夫说， 西方因俄乌冲突对俄
实施的制裁已经成为伊核协议的 “绊脚
石”。 俄罗斯希望与伊朗的贸易、投资和
军事技术合作不因制裁而受到任何阻
碍，并且要求美方就此作出书面保证。

布林肯接受哥伦比亚广播公司 《面
向全国》 电视节目采访时反驳拉夫罗夫
的说法。 布林肯说：“这完全是两码事，没
有任何关联。 所以我认为那不重要。 ”

布林肯还说， 伊核协议相关方在奥
地利首都维也纳就美国和伊朗恢复履约
的谈判“接近”达成一致，但仍有一些充
满挑战的问题悬而未决。

针对拉夫罗夫的表态， 一名不愿公
开姓名的伊朗官员告诉路透社， 伊朗方

面正在等待俄方就此作出澄清。
这名伊朗官员说：“有必要了解清楚

俄方的意图。 如果他们的要求与伊核协
议有关，找到解决办法并不难。 但如果俄
方要求的保证超出伊核协议范畴， 那么
事情将变得复杂。 ”

2015 年 7 月，伊朗与美国、英国、法
国、俄罗斯、中国和德国达成伊核协议。
2018 年 5 月， 美国政府单方面退出伊核
协议，随后重启并新增一系列对伊制裁。
2019 年 5 月以来， 伊朗逐步中止履行伊
核协议部分条款，但承诺所采取措施“可
逆”。

伊核协议相关方 2021 年 4 月开始
在维也纳举行多轮谈判， 其中美国以其
他国家外交官 “传话” 方式间接参与谈
判。 第八轮谈判于 2021 年 12 月 27 日在
维也纳启动。 随着各方普遍认为谈判已
进入“最后阶段”，伊朗正在为达成协议
后重返国际石油和天然气市场做准备。

（新华社专供）

减 资 公 告
安徽省英迪房地产开发有限公司 （信用代码：91340400MA2N479Q2Q）经

2022 年 3 月 4 日股东会决议拟向公司登记机关申请减少注册资本，注册资本由

人民币 10000 万元减至人民币 7500 万元，请债权人见报起 45 日内向公司提出

债权债务或提供相关担保请求，特此公告！

公告人：安徽省英迪房地产开发有限公司

2022 年 3 月 7 日

洁白冰雪映照四面五星红旗
新华社河北崇礼 3 月 7 日电 7 日中午， 天朗气清，

阳光打在云顶的雪面上，反射的光照亮整个赛场，映得赛
场中间的四面五星红旗分外醒目。

四面五星红旗分别披在四位选手身上， 他们享受着
来自场内四面八方的欢呼。 他们的名字是纪立家、 王鹏
耀、朱永钢、张义琦，他们是北京冬残奥会残奥单板滑雪
男子障碍追逐 UL 级比赛大决赛的全部四名参赛选手，
冠亚季殿军获得者。

中国残奥单板滑雪没有冬残奥会奖牌的历史， 以一
种令人印象深刻的方式被改写。

单板滑雪障碍追逐比赛资格赛通常以各自出发、两
滑取最佳成绩的形式决定选手名次，16 名滑手晋级；四
分之一决赛中，每组四人打乱分组，前两名晋级半决赛；
两场半决赛的前两名晋级大决赛，决出一至四名，后两名
晋级小决赛，决出五至八名。 在 18 人参加的该项比赛中，
四名中国选手最终垄断了大决赛的名额。

“这就相当于全运会了。 ”2002 年出生的朱永钢笑着
回忆起站在大决赛出发点时，队友之间说的一句话。

晋级大决赛前， 他的一次漂亮的半程超越令人印象
深刻。 “当时心里想的就是，我要选择对于自己最好的路
线。 超过之后我就感觉，已经稳了。 ”

同样是 2002 年出生的纪立家也记得参加淘汰赛时
的场景。 “能和队友一起边滑边聊天，中间被超越的时候
我就跟队友说，你去前边！ ”他强调，“我们中国队是非常
团结的。 ”

这种团结不仅体现在战术上的互相配合， 更是数年
来训练生活里的互相照顾。

“我们与健全人不同，谁都缺失点什么，在我们完成
不了事情的时候，比如雪板打蜡，有的人需要两只手来完
成雪板打蜡的一个过程，队友就会主动地来帮助我们。 ”
2000 年出生的王鹏耀说，“教练的帮助，队友的支持，让我
们完成一次次的历史性突破。 ”

中国残奥单板滑雪队是一支年轻的队伍，选拔、组队
时间较短。 但近年来，该项目逐步实现突破，国际赛场的
领奖台上越来越多地出现中国选手的身影。 其他项目也
是如此，在北京冬残奥会上，包括单板滑雪在内，96 名运
动员创历史地参加 6 个大项、73 个小项的角逐。

改写历史，是中国残疾人体育事业整体发展的缩影，
也离不开其中每一个人的努力与汗水。

2015 年，朱永钢参加了田径项目训练，随着冬奥会与
冬残奥会申办成功， 他又入选高山滑雪集训队， 并最终
“落户”单板滑雪。 最开始他摔了很多跟头，晚上甚至不能
仰卧睡觉，直到调整前后脚后终于找到感觉。 而纪立家则

练到会在梦里梦到比赛的场景，然后在大汗淋漓中醒来。
2004 年出生的张义琦是四人当中年龄最小的， 但进

步很快。 用他的话来说，在教练的帮助下，用了两年时间
达到“国家队的平均水平”。 这对一个从射击、跆拳道转项
而来的选手来说， 难度可想而知。 王鹏耀则简单地概括
道：“从一次次摔倒中爬起来，这就是刻苦了。 ”

从摔倒中爬起的他们， 值得享受当天站在北京冬残
奥会赛场上的这份荣耀。 这份荣耀属于他们四个人，属于
同日参加比赛的队友江紫豪、 杨健， 属于女子障碍追逐
LL2 级的李甜甜、王心雨、耿焱红、胡年佳，属于男子障碍
追逐 LL1 级的武中伟、刘开阳、刘依扬，属于男子障碍追
逐 LL2 级的刘更亮、孙奇。

纪立家在混采区接受采访的时候， 路过的孙奇拍了
拍他的肩膀，然后沉默地从通道离开。 在当日最后一项结

束的男子障碍追逐 LL2 级比赛中，孙奇进入大决赛，最终
排名第四与领奖台失之交臂。 在此次北京冬残奥会中国
代表团名单里， 他是为数不多的参加过平昌冬残奥会的
选手。

“我进入国家队之后，他没少给我帮忙，教过我很多
东西。 ”回过神来，纪立家对着面前的话筒与手机说，“无
论他第几，他永远是我们佩服的一个传奇人物。 ”

一代又一代中国残疾人体育事业参与者的薪火相
传，成就了不断刷新历史的北京冬残奥会，成就了云顶雪
面上并列四面五星红旗的场面。

除了那个用来放松心情的“全运会”梗，王鹏耀说，站
在大决赛开始前的出发点时， 四名队友还说了一句话来
互相打气。

“加油，骄傲是属于中国的。 ”

残奥高山滑雪全能比赛中国队收获两银一铜
新华社北京延庆 3 月 7 日电 北京

冬残奥会高山滑雪全能项目比赛 7 日在
国家高山滑雪中心展开。 中国队在 6 个项
目中收获两银一铜。

在女子全能视障组比赛里，中国选手
朱大庆在第一轮超级大回转的比拼中排
名第一，但在第二轮回转比赛中被斯洛伐
克选手亨列塔·法尔卡索娃反超， 最终得
到银牌。 赛后收获本届赛事第二金的法尔

卡索娃激动地说：“这太不可思议了，一个
月前我的领滑员受了点伤，所以我不得不
临时换人，但我们还是成功了。 ”

朱大庆略带遗憾地说：“在开赛前的
官方训练中我受了伤， 对比赛有一定影
响。 接下来我会好好调整，争取在后面的
比赛里发挥得更好。 ”

同样遗憾错失金牌的还有中国选手
张梦秋，她在女子全能站姿组比赛里同样

是在第一轮领先的情况下被反超，拿到一
枚银牌， 金牌被瑞典选手埃芭·奥尔舍夺
得。 赛后张梦秋表示：“有些遗憾。 不过我
尽力了， 接下来的比赛我会好好调整，不
会受到影响。 ”

女子全能坐姿比赛中， 德国选手莱
娜·福斯特在第一轮仅排第四的情况下，
第二轮奋起直追完成逆转， 最终摘得桂
冠。中国选手刘思彤获得铜牌。 “四年前我

是一个人奋斗，这次我是在家乡和队友们
一起奋斗。 ”参加过平昌冬残奥会的刘思
彤说，“作为中国运动员的自豪感让我充
满力量，这也是我能拿到这枚奖牌的原因
之一。 ”

此外， 意大利选手贾科莫·贝尔塔尼
奥利、 法国选手阿蒂尔·博谢和挪威选手
耶斯佩尔·彼得森分获男子全能视障组、
站姿组和坐姿组的冠军。

新华社快讯： 据塔斯社援引俄罗斯驻白俄罗斯大使馆消
息， 俄乌两国代表团 7 日在白俄罗斯境内的别洛韦日森林开
始第三轮谈判。

开年起步稳，外贸保稳提质怎么干？

新华社北京 3 月 7 日电 海关总署 7
日发布的数据显示，今年前 2 个月，我国
货物贸易进出口总值 6.2 万亿元， 同比增
长 13.3%，实现平稳开局。

这是高基数下的稳起步———2021 年，
我国货物贸易进出口总值达到创纪录的
39.1 万亿元，增长 21.4%，国际市场份额进
一步提升。

这 也 是 复 杂 严 峻 形 势 下 的 稳 开
局———当前全球新冠肺炎疫情仍在蔓延、
原材料价格高位徘徊、 运力结构失衡，外
贸面临较大压力。

“前 2 个月能有两位数的增长，可以
说是不容易的。 ”对外经济贸易大学国家
对外开放研究院教授庄芮说，这表明我国
外贸有较强韧劲，从出口和进口两方面来
看，规模和增速都比较均衡。

数据显示，前 2 个月我国出口 3.47 万
亿元，增长 13.6%；进口 2.73 万亿元，增长
12.9%。

民营企业表现稳健，是我国外贸实现
平稳开局的重要支撑。 前 2 个月，民营企
业进出口 2.99 万亿元 ，增长 16.1%，占我
国外贸总值的 48.2%，比去年同期提升 1.1
个百分点，活力进一步展现。

今年政府工作报告提出“进出口保稳
提质”的预期目标，并作出一系列部署。 庄
芮注意到，其中第一条是“扩大出口信用

保险对中小微外贸企业的覆盖面”。
“在当前全球贸易形势下，出口信用

保险对企业的重要性更加突出。 这是针对
性极强的部署。 ”她表示，民营企业是我国
第一大外贸市场主体，而中小微企业又是
民营企业里的大多数，扩大对中小微企业
的信保覆盖面，有助于让更多外贸企业卸
下包袱、勇敢开拓。

上海海关关长高融昆认为， 外贸的基
础在于产业， 我国已经建立了完备的产业
体系，但产业竞争力还不够强，外贸整体竞
争力仍有较大提升空间。 “因此要巩固壮大
实体经济根基，特别是发展先进制造业。 ”

他表示， 将聚力落实重大国家战略任
务，服务高水平对外开放，支持浦东打造社
会主义现代化建设引领区，推动长三角世界

级港口群建设，支持进博会“越办越好”。
海口海关关长施宗伟这段时间一直

在思考，如何更好实现海南自由贸易港全
岛封关运作“管得住、放得开、效率高、成
本低”。

“目前，海关正配合推进全岛封关运
作的软硬件准备工作。 ”他说，海关将配合
相关方面做好开放口岸和 “二线口岸”建
设项目立项工作，正在谋划与高水平自贸
港相适应的海关监管模式，完善离岛免税
立体防控体系。

专家学者认为，尽管我国外贸发展面
临的困难和挑战明显增多，但外贸基本盘
仍有较为稳固的支撑，把各项政策落地落
实，广大外贸企业努力奋斗，我国有能力
有条件实现外贸保稳提质。
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